



Par Régine Mahé, présidente



## Évitons l'électrocution, choisissons la sérénité éducative !

**G**abriel Attal aspire à un "électrochoc" dans le système éducatif français, au "choc des savoirs". Certes, il a la volonté de ne plus nier les problèmes existants: impossible de défendre un bilan qui dégringole, la France se retrouvant 23<sup>e</sup> sur 80 dans les résultats Pisa.

Dans sa lettre aux enseignants, le ministre nous assure de son soutien, affirmant nous chouchouter pour notre bien-être au travail. Il lance même l'idée d'une attractivité professionnelle réelle. Que nenni. M. le ministre, avez-vous déjà pris place dans une salle de profs et testé la résistance des chaises grinçantes? C'est toute une expérience, croyez-nous.

Peut-être que le ministère a confondu notre salle des profs avec une piste de danse électro? Entre les réformes successives et les injonctions contradictoires, nous nous désarticulons au son de musiques discordantes. Les ministres défilent avec leurs propres playlists de priorités. La partie immergée de l'iceberg, c'est nous, les enseignants, dansant et trébuchant sur ce mix déconcertant.

Dans la rapidité de la communication politique, les élèves sont invités à prendre leur temps pour apprendre, tandis que nous tentons d'éviter de nous étouffer avec les réformes qui pleuvent comme des confettis. Entre la patience recommandée en classe et les réformes

qui s'entassent comme des cartons dans un déménagement chaotique, on se demande quand le ministère nous offrira enfin un espace nécessaire pour exercer notre métier de manière calme et concentrée. Patience, la récré serait-elle à son tour en cours de planification?

Donc, une énième réforme éducative, cette fois avec un zeste de sincérité ministérielle assumée, une pincée de formation des enseignants sur temps de vacances, un soupçon d'autonomie, le tout arrosé d'une pédagogie explicite. Revenir aux fondamentaux, sans délaisser toutes les activités annexes, et tout cela sans filet...

Le prix Nobel d'économie Esther Duflo recommande pourtant que ces initiatives soient l'objet de phases d'expérimentation contrôlée, avant de les généraliser.

Ainsi, l'efficacité des groupes de niveau est mise en valeur. Organiser les emplois du temps pour proposer cette flexibilité sera comme jongler avec des spaghetti cuits.

De bonnes intentions, des discours fleuris et des idées pétillantes: nous serons ravis de voir ces promesses se transformer en actions concrètes. Monsieur le ministre, le Spelc a une mémoire d'éléphant quand il s'agit de rappeler les devoirs non faits, soyez prêt!

**Chères adhérentes, chers adhérents, le Spelc vous adresse ses meilleurs vœux pour l'année 2024, sereine et pleine de réussites !**



Photo de couverture: © Adobe Stock

**Spelc**  
au cœur  
de l'action

Organe de la Fédération nationale des syndicats professionnels de l'enseignement libre catholique  
192 bis, rue de Vaugirard  
75 015 Paris  
Tél. 01 58 10 13 13

Directrice de la publication : Régine Mahé  
Coordinatrice : Valérie Doumet

Conception et réalisation : Bayard Service  
23 rue de la Performance  
Europarc - BV4  
59 650 Villeneuve-d'Ascq  
Tél. 03 20 13 36 70  
[www.bayard-service.com](http://www.bayard-service.com)  
Numéro de support : 13 000

Secrétaire de rédaction : Romain Pénisson  
Rédactrice graphique : Nelly Denos

Impression : Media Graphic (Rennes - 35)



Routeage : Mailtech (Verson - 14)

Abonnement annuel : 46 euros

CPPAP : 0928 S 06 619  
ISSN : 2804-8571

Photos: Spelc, sauf mention contraire



Fédération nationale des SPELC



@FederationSPELC



Fédération nationale des SPELC



spelc.fr

